

“2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la patria”.

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Ciudad de México, a 22 de Abril de 2020

DIPUTADA LAURA ANGÉLICA ROJAS HERNÁNDEZ
Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de
Diputados

Mensaje durante el foro nacional virtual “Combate al
feminicidio, a 8 años de su incorporación en el sistema de
justicia: experiencias y desafíos”.

Muy buenos días, a todas y a todos.

Muchísimas gracias diputada Pilar Ortega por permitirme participar
en este segundo día del foro virtual, “El combate al Feminicidio, a 8
años de su incorporación en el sistema de justicia, experiencias y
desafíos”.

Saludo también, por supuesto, a la diputada Lorena Villavicencio,
quien es la responsable, dentro de la Comisión de Justicia, de la
Subcomisión que atiende el tema de feminicidio; y también, por
supuesto, saludo con mucho gusto a Antonino De Leo, que es el
representante de ONUDC, como ya lo comentaba la diputada Pilar
Ortega.

Bueno, decir como ya lo comentó la diputada, que éste es el
segundo día de este foro, que quiero recordar que estaba
programado para realizarse en el mes de marzo, como parte de las
actividades de la Cámara de Diputados para conmemorar y
reflexionar sobre los distintos temas de la igualdad sustantiva y del
combate a las violencias y el feminicidio.

Entonces, celebro que a pesar de la contingencia, a pesar de la
emergencia sanitaria por la que estamos pasando, que nos obliga a

replantearnos la forma en la que trabajan las comisiones y todo el parlamento en su conjunto, no sólo aquí, sino en el mundo, que este foro se esté celebrando, porque lo que hay que decir con claridad es que la lucha en contra de las violencias y el feminicidio, no puede detenerse bajo ninguna circunstancia.

Podemos hablar, como lo han llamado algunas activistas y algunas organizaciones internacionales, de que la violencia en contra las mujeres y las niñas es la otra pandemia; es la otra pandemia que se ha visto, como muchas otras realidades de nuestro mundo y de nuestras sociedades, se han visto mucho mayor expuestas a raíz de la emergencia sanitaria y de todas sus implicaciones, pero hoy estamos hablando, particularmente, de esta realidad, que es las violencias en contra de las mujeres y de las niñas y que como ya mencioné, durante la emergencia sanitaria se ha recrudecido.

En eso radica el valor de que se esté celebrando el día de hoy esta conversación, porque el mensaje que queremos dar a las mujeres y a las niñas de México es que las diputadas, y yo creo que también los diputados que nos han acompañado solidariamente en esta causa, no vamos a quitar el dedo del renglón hasta que se eliminen las violencias en contra de las mujeres, y de manera particular, la máxima expresión de violencia que es el feminicidio

Lo que quiero resaltar en esta mañana, que la gente esté segura de que vamos a seguir trabajando, esto es una prioridad para las y los diputados. Somos, además, la Legislatura de la Paridad, por primera vez en la historia estamos prácticamente representadas las mujeres a la par que los hombres y eso significa, en primer lugar, una gran responsabilidad de, como dijo la diputada Ortega, de pagar esa deuda que tenemos con las mujeres y las niñas mexicanas.

Así es que, yo, muy contenta de poder estar aquí.

La verdad, también me parece que el día de hoy va a ser particularmente interesante, porque los organismos internacionales siempre aportan datos muy interesantes, esa es su función, y me parece que en general lo hacen bien, y la verdad es que hemos trabajado desde hace muchos años en el Congreso Mexicano con el Sistema de las Naciones Unidas y esta es una muestra más de esta relación de colaboración institucional que, estoy segura, nos va a servir, como siempre, mucho para poder tomar las decisiones correctas y a la brevedad posible.

Así es que, diputadas, compañeras, muchas gracias; Antonino también gracias por tu presencia. Enhorabuena y adelante.

Muchas gracias.

--ooOoo--